



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Vendredi 30 septembre 2016 à Saint-Lô (Bowling le Macao)

Membres présents :

Asselin Line, Canteux Andrée, Canteux Thierry, Clavier Françoise, Gadais Alain, Gadais Catherine, Gadais Lucie, Ganné Gilles, Gille Jean-Luc, Houy Thierry, Levesque Bernard, Mariette Laure, Mercier Régine, Mesnier Françoise, Morel Anne-Gaëlle, Poirot Lucien.

Membres représentés :

Gresselin Cyrille, Vernay Annie.

Direction du bowling :

Delafosse Nicolas (par intermittence)

Egaleme nt présent :

Mercier Guy.

Quorum :

19 membres sont présents ou représentés. Le quorum du quart des membres nécessaire pour la tenue de l'AG est atteint.

Rapport moral du Président Thierry Canteux :

« Ce soir, je vais essayer de faire court, même très court tant j'ai l'impression de raconter la même chose d'année en année.

Je me félicite que les valeurs qui ont toujours été un des moteurs de notre association aient été, cette saison encore, mises en avant. Je veux citer l'excellente ambiance qui y règne malgré, bien sûr, quelques conflits vite mis de côté et résolus sans dégâts. Mais connaissons-nous une association dans laquelle les divergences d'opinions ne créent pas quelques problèmes qui, Dieu soit loué, sont chez nous assez vite résolus sans pour autant provoquer des départs ou la création de petits clubs sans avenir ?

Je me félicite de la bonne tenue de toutes nos équipes lors des compétitions, en particulier la N2 féminine toute proche d'une montée. Pour la R1 masculine, on se rend compte qu'il est plus facile de descendre que de remonter en N3. Bons résultats d'ensemble donc sur le Championnat des Clubs.

Il est à remarquer que, en ce qui concerne la N2 féminine, nous avons dû refuser des candidatures extérieures, ceci surtout pour préserver l'âme de notre club et permettre aux joueuses qui ont assuré les succès de cette équipe de continuer à évoluer ensemble et de ne pas se retrouver avec une équipe de mercenaires.

Nous accueillons donc avec plaisir le retour au club de Laure Mariette, qui viendra renforcer ce team (si, si, j'ai bien dit renforcer).

Pour les autres équipes, les résultats sont parfois excellents, parfois modestes et aussi pas très bons, mais c'est dans notre nature de ne pas écraser la concurrence. Superbe montée de la R2 féminine avec une jeune joueuse.

Mais on ne peut pas passer sous silence nos difficultés malheureusement récurrentes à trouver de nouveaux joueurs et joueuses, que pourtant nous sommes prêts à former avec notre école dirigée par Nico. Ce serait pourtant primordial car nous allons finir par devenir un club du 3^{ème} âge (je plaisante mais ...). »

Thierry Canteux sollicite des idées dans l'assistance.

Line Asselin regrette que notre club ne soit pas assez connu localement. « Nous évoluons en vase clos ». Elle propose que l'on édite des flyers.

Bernard Levesque cite des occasions de se faire mieux connaître :

Il y a la journée de Rentrée des Associations sous l'égide de l'Office des Sports. Nous avons participé une année en bloquant deux pistes au Macao mais nous n'avons vu personne.

La Fête de la Vire est également une opportunité mais elle est programmée le dernier week-end de juin à une époque où nous sommes démobilisés, ne nous voyant plus.

Anne-Gaëlle Morel cite le Téléthon.

Bernard Levesque précise qu'il n'a pas donné suite, ces dernières années, à ces propositions de la Ville, de peur de se retrouver seul à tout faire. Il relayera les futures manifestations, on verra bien s'il y a des volontaires pour s'en occuper.

Nous avons le Site Internet qui est tenu à jour par Lucien. D'ailleurs, en raison de la fin prochaine de la Ligue de Normandie dont le Site héberge celui de notre club, Lucien travaille à un Site du Comité de La Manche pour ne pas rompre ce lien.

Thierry Canteux reprend le fil de son intervention :

« Nous avons la chance d'évoluer dans la Manche et cela nous permet d'avoir des possibilités de subventions relativement confortables et je remercie à ce sujet le Conseil Départemental et l'Agglomération. Mais il faut bien sûr remercier également Nico et Richard pour leur sponsoring qui dure depuis de nombreuses années.

Cette nouvelle saison qui s'annonce est une saison pas comme les autres car les deux Normandies ne vont plus n'en faire qu'une et j'espère que cela ne nous obligera pas à des déplacements trop importants qui, je crois, nuiraient à la participation de certains d'entre nous aux compétitions. Le Président devra faire son possible et œuvrer pour qu'une solution raisonnable soit mise en place pour ces compétitions.

Je vous souhaite donc une nouvelle bonne et excellente saison et je souhaite la bienvenue à tous ceux qui, venant d'autres clubs, ou débutants dans notre sport, nous rejoignent cette année. »

Laure Mariette indique qu'il ne faut pas hésiter à la contacter pour participer à des compétitions.

Line Asselin considère que le calendrier n'est pas très clair pour les débutants. Elle précise, que sans l'aide de Gilles Ganné, elle ne verrait pas facilement quelles sont les compétitions qui pourraient lui convenir.

Bernard Levesque répond qu'il relaye à tous toutes les inscriptions émanant de la Ligue. Il ne faut pas hésiter à demander des précisions ni à solliciter des partenaires.

Bernard Levesque fait remarquer que plusieurs membres du club ont eu l'impression que des décisions se prenaient en « petit comité » à Bayeux alors qu'à Saint-Lô on n'était pas tenu au courant.

Thierry Canteux répond que cela n'est pas exact, ce ne peut être qu'une fausse impression. Les malentendus résultent généralement d'une mauvaise communication. Il convient qu'il n'y a rien de mieux que la présence physique et il est bien conscient d'avoir été trop absent de Saint-Lô. Il a d'ailleurs décidé de reprendre la Ligue cette année.

Le rapport moral du Président est approuvé à l'unanimité.

Bilan financier 2016 (Thierry Houy) :

Voir document joint.

Thierry Houy indique que 2016 a été une bonne saison pour les finances du club. Il y a eu moins de dépenses que prévu (plus de 3000€ d'écart entre le prévisionnel et le réalisé).

Bernard Levesque fait remarquer qu'en effet il y a eu cette année une moins forte participation des membres du Club à des compétitions.

Le résultat a été excédentaire (10 826 € de recettes pour 8 114 € de dépenses).

Nous avons, en fin de saison, sur le compte courant 9 618€ et en épargne 5686 €.

Donc pas de souci pour l'année prochaine.

Pas de question.

Le bilan financier 2016 est approuvé à l'unanimité moins une abstention (le trésorier).

Bilan sportif 2016 (Bernard Levesque) :

Championnat des Clubs :

N2 Dames : 3^{ème} (maintien)

R1 Dames : 5^{ème} (maintien)

R2 Dames : 1^{ère} (montée)

R1 Hommes : 2^{ème} (maintien) et 8^{ème} (descente)

R2 Hommes : 5^{ème} (maintien)

Challenge Fédéral :

5 équipes engagées, 4 qualifiées au niveau régional, une à la Finale Inter Régionale.

Jean-Luc Gilles, Alain Gadais, Lucie Gadais (puis Cathy Gadais) 4^{èmes} à Flers puis 10^{èmes} à Lomme.

Coupe de Basse-Normandie à Bayeux :

5 équipes engagées. ¼ de Finale pour Gilles Ganné, Fanfan Clavier, Denis Lecarpentier.

Triple Mixte Régional : pas de 2^{ème} journée des Comités en 2016.

Doublettes :

Elite : une équipe dames (Anne-Gaëlle Morel, Fanfan Clavier) 1^{ère} en IR à Rennes, 12^{ème} à Chalons en Champagne (demi-finaliste).

Excellence : 2 équipes hommes

Cyrille Gresselin et Denis Lecarpentier 3^{èmes} Rég. à Flers, ne sont pas allés en IR à Nettreville

Florian Delafosse et Hubert Niobey 14^{èmes} à Flers.

Honneur :

Une équipe dames (Justine Vastel, Axelle Mercier) premières Dép. à Saint-Lô et premières Rég. au Macao

Une équipe hommes (Hubert Lepage, Daniel Sadot) 5^{ème} Dép à Saint-Lô et 7^{ème} Rég à Argentan.

Individuels (listing) :

On ne peut pas obtenir un véritable bilan de la saison à partir du listing car celui-ci est sur 1 an alors que la saison 2016 n'avait que 8 mois. C'est donc un constat de fin de saison, plutôt que sur la saison.

Chez les hommes, nous avons 2 joueurs à plus de 190 de moyenne, cela n'a pas changé mais ils sont moins bien classés au niveau bas-normand. Et il n'y en a plus que 5 à plus de 180 au lieu de 9.

Chez les dames, le constat est meilleur : 3 joueuses à plus de 170 (2 en 2015) dont la no 1 bas-normande, et surtout 8 joueuses à plus de 160 contre 3 en 2015.

Nicolas Delafosse a 197 de moyenne, 4^{ème} bas-normand (Alain Gendarme de Cherbourg est 1^{er} à 204)
Simon Niobey 195 (6), Denis Lecarpentier 185 (16), Alain Gadais 185 (24), Cyrille Gresselin 183 (30),
Fanfan Clavier 180 (46, no 1 dames), Florian Delafosse 178 (58), Régine Mercier 175 (66, 3^{ème} dame),
Emmanuel Lecordier 175 (70), Hubert Niobey 174 (73), Gilles Ganné 174 (74), Christophe Catherine 171 (90),
Christine Leprince 170 (92, 6^{ème} dame), Pascal Decan 172 (97), [Laure Mariette 198 (98, 8^{ème} dame)],
Catherine Gadais 166 (115, 12^{ème} dame), Léo Ganné 166 (116), Jean-Luc Gille 166 (117),
Anne-Gaelle Morel 164 (123, 14^{ème} dame), Justine Vastel 163 (127, 16^{ème} dame),
Fanfan Mesnier 161 (130, 17^{ème} dame), Stéphane Gadais 160(138) ...

Individuels (championnats) : n'ont pas eu lieu en 2016

Coupe du Monde :

4 dames engagées, 3 ont participé à la phase régionale à Flers (1 forfait) où Christine Leprince a terminé première mais n'a pas participé à la finale nationale à Cholet.

4 hommes engagés, 1 en phase régionale (2 forfaits) : Emmanuel Lecordier 9^{ème}

Vétérans :

V1D : 2 engagées, Fanfan Clavier et Christine Leprince, 1^{ère} et 2^{ème} Dép à Cherbourg, 1^{ère} et 2^{ème} Rég à Honfleur, forfait pour la finale nationale

V1H : 2 engagés, Hubert Niobey (3^{ème} Dép, 3^{ème} Rég), Gilles Ganné (5^{ème} Dép, forfait Rég)

V2D : pas d'engagée

V2H : 2 engagés, Denis Lecarpentier 1^{er} Dép à Cherbourg, 2^{ème} Rég à Bayeux et 21^{ème} Nat à Wittelsheim
Jean-luc Gille (5^{ème} Dép)

V3D : pas d'engagée

V3H : 2 engagés, Daniel Sadot 4^{ème} Dép à Cherbourg, forfait Rég
Alain Thoumire (5^{ème} Dép, 12^{ème} Rég au Macao)

Jeunes :

Juniors A : Marie André, seule JAF du Championnat Régional, 5^{ème} en Inter Région à Nantes.

Cadets : Axelle Mercier 3^{ème} Rég, 9^{ème} IR, Léo Ganné 7^{ème} Rég, 13^{ème} IR.

Sport Entreprise :

Pas de Championnat promotion en 2016.

Excellence équipes de 4 :

Crédit Agricole avec 3 Bad Boys (D Lecarpentier, C Gresselin, B Levesque) 4^{ème} Rég à Saint-Lô, 46^{ème} Nat à Villeneuve d'Ascq.

Finances avec 4 Bad Boys (F Clavier, H niobey, D Sadot, H Lepage) 6^{ème} Rég

Excellence doublettes mixtes :

Finances (F Clavier, H Niobey) 1^{ère} Rég, 6^{ème} Nat à Camon

Crédit Agricole (D Lecarpentier + J Degel de Bayeux) 3^{ème} Rég.

Coupe : Crédit Agricole (B Levesque, C Gresselin + L Mette de Cherbourg) 2^{ème} tour à Cherbourg

Tarifs 2016-2017 :

Licences :

Les tarifs d'adhésion au club ont été annoncés sans attendre cette AG.

La FFBSQ a augmenté la licence adulte de 2€ par rapport à 2015 (dernière saison à 12 mois).

Nous répercutons simplement cette hausse (pas de changement au niveau de la Ligue et du CD).

La licence FFBSQ Jeune augmente de 0,50€, nous diminuons la part club du même montant pour conserver un chiffre rond. Ce qui donne :

Licence Adulte :

FFBSQ 42 € (+2) + Ligue 5 € (=) + Département 1 € (=) + Club 20 € (=) = **68 € (+2)**

Licence Jeune :

FFBSQ 15 € (+0,50) + Ligue 0 € (=) + Département 0€ (=) + Club 15 € (-0,50) = **30 € (=)**

Nous maintenons l'adhésion sans licence sportive à 10€ (décision prise à l'AG précédente).

Maillots : Tarif inchangé : 10 € le premier maillot, 20 € les suivants.

A ce sujet, il est à noter que le club vient de renouveler son stock dans les tailles épuisées et aussi avec la possibilité d'avoir une deuxième couleur (gris).

Prix de la partie en compétition : inchangé à 3,20 €.

Tarifs au bowling du Macao : La Direction du Bowling n'annonce aucun changement et par la même occasion confirme que le sponsoring en faveur du club va perdurer (versement en 2 fois).

Budget prévisionnel 2016-2017 (Thierry Houy) :

Le document joint tient compte des modifications décidées en réunion.

2016-2017 sera une saison « normale » avec le retour des compétitions absentes en 2016.

Thierry Houy prévoit un déficit de 3450€ (notre solde largement positif nous le permet).

Il a revu à la hausse les forfaits d'hébergement.

En dépense exceptionnelle, il y a le renouvellement du stock de maillots.

Suite à la descente de notre équipe de N3 Hommes en 2015, nous sommes passés d'une subvention départementale de 2000€ à 500€ pour cette équipe (malheureusement une seule année après la descente). La non remontée en 2016 annule donc complètement cette subvention.

Il est rappelé que les compétitions par équipes (Championnat des Clubs, Coupe de Basse-Normandie) ainsi que les qualifications interrégionales et nationales et les compétitions Jeunes sont entièrement prises en charge (engagement, lignage, déplacement, hébergement).

Le Club demande aux bénéficiaires imposables de faire don des frais kilométriques dans le cadre de la déduction fiscale des bénévoles des associations.

De plus, 2 compétitions sur 4 (entre : Doublettes, Individuels, Vétérans, Challenge) sont prises en charge (engagement et lignage), les 2 autres n'étant prises en charge qu'à partir de la qualification à une 2^{ème} phase.

Bernard Levesque demande si on pourrait faire 2 sur 5 en intégrant la 2^{ème} journée des Comités (Triple Mixte). Cela donnerait un choix supplémentaire pour les licenciés tout en ne changeant pas grand-chose pour le club.

C'est d'accord.

Et on prendra en charge les participations de Bad Boys dans des équipes mixtes (avec des coéquipiers d'autres clubs).

Il est prévu également une participation financière du club en faveur des arbitres (voir le paragraphe consacré à ce sujet).

Le budget prévisionnel 2016-2017 est adopté à l'unanimité moins une abstention (le trésorier).

Calendrier Fédéral 2016-2017 :

Le fait notable est bien évidemment le retour à une saison « pleine ».

On notera également l'apparition de points de bonus dans les règlements du Championnat des Clubs.

Bizarrement, dans un premier temps, la défaite avec bonus aurait eu la même valeur qu'un match nul mais le CNB a revu sa copie entre la date de notre AG et la rédaction du présent compte-rendu.

Championnat des Clubs :

Il n'est pas possible à ce jour de prévoir le nombre d'équipes que le Club pourra engager, alors que la reprise des licences est en cours.

Bernard Levesque va envoyer, comme l'an dernier, un sondage pour connaître l'intérêt et la disponibilité de chacun pour cette compétition. Il faut que les équipes soient connues pour la fin du mois d'octobre.

Ligues :

Alain Gadais a rédigé un bilan complet qui a été diffusé par internet.

Aucune question ni remarque, l'Assemblée considère que les Ligues sont très bien gérées.

Questions diverses :

Aucune.

Un(e) arbitre pour le club !

Christine Leprince a annoncé son intention de renoncer à sa fonction d'arbitre.

Or il est obligatoire pour un club d'avoir un arbitre dès lors qu'on a une équipe engagée en Championnat au niveau national, sous peine de relégation.

Une relégation entraînerait pour le club une perte conséquente au niveau financier car il perdrait des subventions du Département et de l'Agglo.

Thierry Houy estime qu'il faudrait alors augmenter pour chacun le montant de l'adhésion club d'environ 100€.

Il est donc de l'intérêt du Club de susciter des candidatures, quitte à y mettre quelques moyens financiers.

Thierry Houy propose de participer aux frais de déplacement de nos arbitres si les remboursements de la Ligue ne sont pas jugés suffisants.

Il propose également une gratification de l'ordre de 50€ à l'obtention du diplôme.

L'Assemblée approuve.

Emmanuel Lecordier a déjà manifesté son intérêt, dommage qu'il ne soit pas présent à la réunion pour confirmer. Anne-Gaëlle Morel se déclare également intéressée.

Bernard Levesque va transmettre leurs candidatures et faire en sorte qu'ils reçoivent la documentation nécessaire. Thierry Houy se propose pour les seconder si nécessaire.

Comité Directeur et Bureau :

Comme le prévoient nos statuts, le Comité Directeur est sortant dans son ensemble. Catherine Gadais a exprimé son souhait de quitter le Comité Directeur. Lucien Poirot va la remplacer car ne reprenant pas de licence sportive cette saison, il lui faut au moins une licence dirigeant pour pouvoir figurer au Comité de la Manche auquel il a été élu en juin.

Sans autre candidat, les autres sortants sont tous d'accord pour continuer. Il n'y a pas besoin de vote.

Le Comité Directeur est donc reconduit à l'unanimité avec Lucien Poirot remplaçant Cathy Gadais.

Les titulaires des différents postes au Bureau acceptent d'être reconduits, ce qui est fait à l'unanimité des membres du Comité Directeur. Seul la vice-présidence (qu'occupait Cathy) a mis un peu de temps pour trouver un(e) volontaire. Finalement Lucien Poirot l'accepte.

Composition du Comité Directeur :

Président Thierry Canteux, Vice-président Lucien Poirot, secrétaire Bernard Levesque, trésorier Thierry Houy, membres Françoise Clavier, Nicolas Delafosse, Alain Gadais, Lucie Gadais, Anne-Gaëlle Morel.

Le secrétaire

Bernard Levesque